



# El ministro de Hacienda declara que todos los funcionarios no afiliados al partido radical deben dejar sus puestos

## Lerroux, al salir del Consejo dice que ha quedado despejada la situación política

### En Zaragoza la patronal exigirá nuevos contratos de trabajo al cesar la huelga

#### Comentarios a la situación política

##### LA MINORIA RADICAL A LA DERIVA

Madrid, (teléfono). — Don Indalecio Prieto, comentando los incidentes ocurridos durante la sesión de ayer tarde, dijo que el espectáculo que daba la minoría radical era harto lamentable, pues estaba desorientada y sin saber qué hacer, hasta que se recibió un aviso telefónico, que decidió la votación en contra, votando ya todos con los de la Ceda.

Se discutió mucho en los pasillos el hecho de que unos ministros votaran que sí en la cuestión del Estatuto de Alava y otros que no, como el señor Guerra del Río.

#### Mendieta ha presentado la dimisión

Habana, (radio). — Corre el rumor de que Mendieta ha presentado la dimisión. La noticia no está confirmada.

#### El general Calles gravemente enfermo

Méjico, (radio). — El general Calles se encuentra enfermo con malaria y tiene fiebre muy alta. Su agravación obedece a haber hecho un viaje a los Estados tropicales.

#### Hallazgo de una caja de municiones

Barcelona, (teléfono). — En un registro realizado por la guardia civil en el domicilio de significados elementos revolucionarios ha sido hallada una caja de municiones.

#### A un obrero se le dispara para la pistola

Barcelona, (teléfono). — Trabajando un obrero en el puerto y por no haber tenido la preocupación de dejar la pistola en casa tuvo la desgracia de que se le disparase hirándole al parecer de consideración. Fue curado en el dispensario del Puerto.

#### Continúa la huelga de Valencia

Valencia, (teléfono). — Continúa en el mismo estado la huelga de los servicios de agua, gas y electricidad. Se espera la llegada de un gran contingente de guardia civil, para atender al mantenimiento del orden tanto en la capital como en los poblados cercanos.

Anúnciese y propague EL LUCHADOR

#### El edificio para ministerio de Industria

Madrid, (teléfono). — En una de las sesiones del Congreso se reunió esta mañana la Comisión de Presupuestos, aprobando un crédito para el arriendo de locales en que se instalará el ministerio de Industria.

#### No ha dimitido Mendieta

Habana, (teléfono). — Noticias oficiales desmienten la que ha circulado de haber presentado su dimisión el presidente Mendieta. La noticia se ha comunicado a las embajadas para que la trasmitan a todos los Gobiernos.

#### El Consejo de ministros de hoy

### El Gobierno acuerda ejecutar por administración las obras de los enlaces ferroviarios, comenzadas en Madrid

### Pronto irá Pita Romero a Roma, a tratar con el Vaticano

Madrid, (teléfono). — A las diez de la mañana quedaron reunidos los ministros en la Presidencia celebrando el Consejo, que ha durado hasta la una y media de la tarde.

##### DOS NUEVOS CONSULES

Terminada la reunión, el ministro de Estado señor Pita Romero, con versando con los informadores, les manifestó que se había recibido los plácets para nombrar embajadores en Washington al señor Calderón, y en París al señor Cárdenas.

##### EL MARTES HABRÁ COMBINACION DE GOBERNADORES

Al salir del Palacio de la Castellana del Estado señor Pita Romero, con Salazar Alonso, dijo a los reporteros que le preguntaron acerca de los asuntos tratados en el Consejo: —Ha sido nombrado gobernador civil de Valencia el ex diputado don José Terrero. Quizá en el Consejo del martes, he de añadir a ustedes, se acuerde una pequeña combinación de gobernadores.

Refiriéndose a la huelga de Valencia, el ministro dijo: —No creo que precise la adopción de medidas extraordinarias. Se aplicarán paulatinamente las medidas legales hasta solucionar el conflicto.

##### LERROUX, LO VE TODO CLARO

Cuando el señor Lerroux se dispuso a marchar a su domicilio, se detuvo en la Presidencia a conversar un rato con los informadores, a quienes hizo estas manifestaciones: —Ha sido nombrado Presidente del Consorcio bancario el señor Valero Hervás.

Y agregó: —Las llamadas cuestiones políticas de estos días, están ya esclarecidas.

##### UNAS OBRAS POR ADMINISTRACION

Trabajando con los periodistas, dijo el señor Guerra del Río una vez terminado el Consejo: —En vista de que el contratista del

### El ministro de Hacienda está dispuesto a dejar cesantes a todos los funcionarios que no sean lerrouxistas

Madrid, (teléfono). — El ministro de Hacienda señor Marraco, ha recibido a los informadores, a quienes ha hecho las siguientes manifestaciones: —En vista de la repugnancia que muestran hacia el gobierno los partidos de la izquierda, agradecería que se hiciera por la conveniencia de quienes ocupan puestos en la Administración pública y estén afectos a eso partidos, abandonen los cargos pues desde este momento no pueden contar con la confianza ministerial. Si no atiende la advertencia, estoy dispuesto a destituirlos, pues no puedo convivir con ellos después de la forma en que se producen. No quiero en mi departamento a ningún emboscado.

Después agregó el señor Marraco: —No ha sido designado don Daniel Riu para la delegación del Estado en el Consejo bancario por necesitar el señor Estadella de sus servicios.

Precisamente lo ha designado para formar parte de una ponencia que estudiará el auxilio económico al Ayuntamiento de Sevilla. Momentáneamente se le concederá a dicho Ayuntamiento ocho millones de pesetas por mediación del Banco de crédito local. El Consejo me autorizó para reorganizar y reformar el Patronato de los bienes de la República. Pienso poner en explotación las fincas para compensar los gastos de otras improductivas.

Volviendo a referirse a su actitud para con los funcionarios de la Administración pública, el señor Marraco dijo: —No tengo un espíritu de venganza en esto de las destituciones. Pensaba no prescindir de nadie, pero ante los hechos consumados, me veo obligado a modificar mi pensamiento.

#### Información de última hora

(Conferencia telefónica de las 6 tarde)

##### LA SESION DE CORTES DE ESTA TARDE

Madrid, (teléfono). — A las cuatro y quince minutos ocupa la presidencia el señor Alba comenzado la sesión.

En el banco azul los ministros de Gobernación, Justicia, Industria e Instrucción.

Desanimación en escaños y tribunas. Queda aprobada el acta de la sesión anterior.

Continúa la interpelación sobre política comercial exterior.

El señor Badia interviene y repite los argumentos que ya en anterior ocasión aportó y que a su juicio son los que darían una eficacia evidente a las relaciones comerciales con el exterior. Recuerda que al ser nombrado por el anterior Gobierno de la Comisión examinadora del tratado comercial con Francia, al anunciar una interpelación se dijo que con ello se juzgaría lo que iba a acordarse y hubo de aplazar su intervención hasta su regreso de París.

Continúa la sesión.

##### MARRACO ACLARA UNAS MANIFESTACIONES

El ministro de Hacienda señor Marraco, esta tarde en el Congreso habló con los periodistas y les dijo que había que rectificar sus declaraciones hechas esta mañana, pues no ha que rido referirse a los funcionarios públicos sino a los que desempeñan cargos de libre elección.

Refiriéndose al gobernador del Banco de Crédito exterior que acaba de aceptar la tesorería del partido Izquierda Republicana, ha entendido que es moralmente incompatible y le ha pedido la dimisión.

##### EL HERMANO DE COMPANYY

Barcelona, (teléfono). — Continúa en su estado de gravedad el ingeniero don Ramón Company hermano del presidente de la Generalidad catalana.

##### NORMALIDAD EN ZARAGOZA

Zaragoza, (teléfono). — Se ha restablecido la normalidad. Abrió el comercio casi en total, y se reanudaron los servicios sin ningún incidente. Los comerciantes no han admitido más que a una parte de los huelguistas.

##### DESCARRILA UN TREN

Avila, (teléfono). — Entre las estaciones de Navas del Marques y Santa María de la Alameda, ha descarrilado un tren.

#### Un acuerdo de la patronal de Zaragoza respecto a los obreros

Zaragoza, (teléfono). — La huelga continúa igual. La patronal ha acordado, haciendo saber así a las autoridades, que para el reintegro de los obreros cuando termine la huelga y se normalice la situación, exigirá nuevo contrato de trabajo.

#### Se ha reunido el Tribunal de Garantías para tratar de varias cuestiones

Madrid, (teléfono). — Se ha reunido esta mañana el Tribunal de garantías, examinando la cuestión relativa a la inmunidad de los parlamentarios catalanes.

También fue estudiado el escrito de la Generalidad catalana sobre este asunto.

#### Regresan a Alcoy los libertados de ayer

Alcoy, (teléfono). — Ayer se ha visto por el Tribunal de Urgencia en Alicante la vista de la causa contra 13 individuos detenidos por su puesta reunión clandestina.

Después de la declaración de varios testigos, el fiscal retiró la acusación, quedando por consiguiente en libertad los detenidos.

Al llegar a Alcoy, una enorme muchedumbre congregada en la plaza de la República tributó a los libertados una emocionante ovación.

—Federico Sempere Pérez, de 32 años, promovió un formidable escándalo en su propio domicilio, insultando a varios vecinos, por lo que fue detenido.

—Hoy se reunirá el Ayuntamiento para celebrar su sesión semanal ordinaria.

EL SUCESO DE ESTA TARDE

#### Una mujer gravemente herida por una compañera

Ya en prensa nuestra edición de la tarde nos avisaron de haber sido conducida a la Casa de Socorro una mujer gravemente herida.

—No hay tiempo de concretar los hechos. Únicamente hemos podido saber que dos mujeres que viven juntas en la casa número 4 de la calle Torrijos, dedicadas al comercio de su cuerpo, han reñido, y una de ellas ha dado a la otra una puñalada.

Conducida por las vecinas a la casa de Socorro la están curando mientras.

La agresora parece que ha sido inmediatamente detenida.

#### La renuncia de las actas de los diputados valencianos

Madrid, (teléfono). — Se ha comen-

tado la renuncia que han hecho del acta los diputados autonomistas valencianos señores Just y Marco Miranda.

En efecto, confirmando la impresión anterior, aunque hubo intenciones en rectificarla, ambos señores han escrito una carta al Presidente de las Cortes en este sentido; pero a última hora de la tarde algunos radicales, correligionarios del señor Martínez Barrio, les hicieron ver que no era el momento oportuno para ello, toda vez que el día 8 del corriente se ha de celebrar una Asamblea magna en Valencia, y ante ella es donde deben exponer las razones que les inducen a renunciar al acta, y si sus electores, que en definitiva son a los que tienen que obedecer, se niegan a aceptar la renuncia, continuarán en los escaños del Congreso, donde sus votos harán falta para sesiones sucesivas, sobre todo en las que se discuta la pena de muerte y la amnistía.

Respecto a la presencia del Jefe del Gobierno, un diputado manifestó que no concurriría hasta la sesión en que se discuta la concesión de la amnistía.

#### De "fogueres"

El sábado día 7, celebrará la Comisión de la Foguera de Hernán Cortés, un animado baile al aire libre en la plaza de s unombre, a las diez de la noche, en honor del señor Alcalde de Alicante y los concejales señores Botella Pérez, Alonso Mallol y Pérez Torreblanca, por la solución dada al asunto de los cocheros con el establecimiento del mercadillo bisemanal de verduras en la misma.

#### Una conferencia

Mañana a las siete de la tarde en el local de la Asociación de empleados de Banca, calle Castaños, dará una conferencia pública el médico don Santiga Agulló desarrollando el tema «Origen de la locura y su tratamiento».

#### Asociación Republicana Feminista de Alicante

Habiendo acordado esta Asociación instalarse decorosamente en un local, para que todos los actos que se realicen tengan la debida resonancia que pueda ser fácil a cuanto simpaticen con ella, visitar las oficinas, componentes se han dirigido a las más destacadas personas del republicanismo militante en demanda de ayuda. Las señoras que componen la agrupación han recibido ya los siguientes donativos:

De S. E. el Presidente de la República, 150 pesetas; de don Diego Martínez Barrio, 200; del ministro de Guerra, 50; de don Alvaro de Albornoz, 50.

La Asociación Feminista de Alicante se dirige a todos los republicanos alicantinos demandando su donación para el logro de este fin.



### Antes de asegurarse

CONTRA INCENDIOS, EXPLOSIONES, CAIDA DEL RAYO, ETC. DE TODA CLASE DE BIENES MUEBLES E INMUEBLES

CONTRA TODA CLASE DE ACCIDENTES, RESPONSABILIDAD CIVIL AUTOMOVILES

SOBRE LA VIDA EN SUS DIVERSAS COMBINACIONES

Dirigirse al importante grupo constituido por las Compañías

LA URBANA INCENDIOS	LA URBANA Y EL SENA	LA URBANA VIDA
---------------------	---------------------	----------------

Delegado provincial para Alicante JOSE ALONSO MALLOL Plaza Ruperto Chapí, 1. pral. Tel. 1980

# REUMATICOS! ARTRITICOS! CURAREIS TOMANDO

## Natrosil CON Tiroides

### DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicacion moderna para el tratamiento químico-oterápico el REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

PEQUEÑAS VULGARIZACIONES

Cosas diversas

LA SUPERSTICION DE LOS CERDOS

La familia de los famosos multimillonarios Rothschild se transmite de padres a hijos una curiosa superstición, en virtud de la cual cuando uno de sus miembros ve un cerdo, al ir a la oficina, no hace absolutamente ningún negocio financiero en todo el día.

Por pueril que parezca esta superstición, los Rothschild la observan escrupulosamente. Y se recuerda que, en cierta ocasión, uno de ellos quiso liberarse de tal preocupación, demostrándose que era ridícula, y firmó un empréstito el día que había encontrado un cerdo al dirigirse a su despacho; este asunto le costó a la Casa una pérdida de cien millones de dólares.

LA LUNA Y LA TARTAMUDEZ

Un fisiólogo americano ha hecho observar, desde las columnas de una prestigiosa revista de medicina que la luna ejerce marcada influencia sobre la tartamudez y la acentuación.

Según él, en las noches de luna los tartamudeos tartamudean mucho más que en las oscuras; y la tartamudez es más pronunciada durante la luna llena que en la nueva.

SEÑALES DE CORTA Y LARGA VIDA

Lord Bacon, uno de los observadores más agudos que han existido, decía que los signos de vida corta son: piel suave y blanca, cabello fino y sedoso, crecimiento rápido, corpulencia prematura, cabeza grande, cuello corto, boca pequeña, orejas gruesas y dientes separados.

Por el contrario, crecimiento lento, cabello áspero, piel dura, arrugas profundas en la frente, carnes duras con venas salientes, ventanillas de la nariz anchas, orejas peludas y dientes fuertes y apretados, son las señales de larga vida.

Añadía que el envejecimiento prematuro no significa nada, porque muchas personas que tuvieron canas en su juventud llegaron a los cien años.

PARA CURAR LAS BORRACHERAS

Los indígenas de Madagascar, para quitar del vicio a los borrachos, emplean un procedimiento consistente en raspar con un cuchillo el lomo de una anguila y echar las gelatinosas raspaduras en un vaso de ron que se hace beber al alcoholizado.

Apenas ha tomado un trago de tal bebida, se le ve palidecer presa de horribles náuseas, y parece que con una sola dosis basta para quitar al vicioso toda afición a emborracharse, por lo menos durante una larga temporada.

Un recital poético con ilustraciones musicales

El joven artista belga, Roberto Carlos Isaac, que viene recorriendo todos los medios culturales dando sus recitales poéticos en los que desarrolla todo el folklore de su nación nativa, dará una audición en Alicante el próximo domingo en el teatro del «Orfeón».

Desarrolla el joven recitador toda la gama poética belga inspirada en los momentos trágicos de la invasión y de la reconquista y tiene vibración emocionada toda su obra, como cosa intensamente sentida y llevada con todo ritmo hasta la sensibilidad del auditorio. Las más altas autoridades intelectuales de España, han dicho en elogio de Roberto Carlos Isaac, merecidos conceptos que prueban la pureza de su intención emocional y lo difícil del logro de sus propósitos que ve colmados en todas partes, por los aplausos calidos de la concurrencia.

Patrocina este acto, en Alicante los cónsules de Bélgica y de Francia, que conocen bien la valía del joven artista.

Dr. José M. Ruiz Olmos OCULISTA

Médico ex-alumno del Instituto Oftalmológico Nacional y de los Hospitales Quinze-Vingts y Hotel Dien de París. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6. Sagasta, 3.

Fogueres de San Juan

La Comisión de Florida Alta integrada por artistas de la localidad elegirá su belleza y damas de honor el próximo domingo día 8 de los corrientes en el baile que se ha de celebrar a las nueve de la noche en el Circolo Cultural Recreativo de la Florida.

La comisión de la Foguera de la Plaza de la República, invita a todas las señoritas del distrito que quieran concursar a la elección de la Bellea y damas de honor, se sirvan enviar fotografía y nombres, a la sombrería Iváñez, Altamira, 16, hasta el día 12 del actual, cuyo festival se celebrará en el Salón España, en fecha que se indicará oportunamente.

Una queja del vecindario

LOS VECINOS DE LA CALLE APARICIO RECLAMAN

Nos ha visitado una comisión de vecinos de la calle Aparicio en queja que nos reogan trasladar a la alcaldía de que el servicio de recogida de basuras hace varios días que no ha pasado por allí, habiendo tenido los vecinos necesidad de arrojar las basuras de varios días a la calle con lo que sobre haberse puesto intransitable, despiden un hedor malsano que pudiera perjudicar la salud.

Desde luego hacemos el envío de la queja al señor alcalde, seguros de que al tener conocimiento de ella ordenará lo conveniente para que se atienda.

Pero hemos de señalar nuestra extrañeza de que ocurriendo esto ya varios días, ningún guardia urbano se haya dado por enterado, ningún celador de policía urbana haya tenido conocimiento de ello y haya dado la debida cuenta para que no perdurara el abuso.



Por mera casualidad, varias mujeres, que estaban elaborando perfumes en el Mediodía de Francia, descubrieron las cualidades sorprendentes que, para blanquear la piel, posee una cera pura y virgen, extraída del corazón de las flores. Usándola por la noche, al acostarse, esta substancia cremosa denominada Cera Aseptina, ablanda la capa externa rugosa de la piel, hasta que se desprende y cae en finísimas partículas. Por la mañana se revela la belleza natural de la nueva piel blanca y fresca que se encontraba debajo. Las espinillas, los poros dilatados, las pecas y demás imperfecciones de la piel han desaparecido. La Cera Aseptina disipa rápidamente las arrugas, los estigmas de la edad, proporcionando una belleza juvenil e indescriptible a una piel oscura y llena de manchas. Dicha Cera, no sólo puede ponerse en la cara, sino que constituye, también, un baño mágico de belleza para los hombres, los brazos y las manos. Puede Vd. obtener ahora esta pura Cera Aseptina en las Farmacias o Perfumerías en donde compre habitualmente. Es de fácil empleo y de poco coste.

Ateneo de Alicante Exposición de Pinturas EMILIO VARELA Entrada libre de 7 a 9

Vendedor de calzado

se ofrece para las provincias Vascongadas, conocedor del artículo. Dirigirse a S. Lombide, Mendaro. (Guipúzcoa).

Feria muestrario internacional en España

Tenemos la satisfacción de recordar a industriales y comerciantes como a todos los lectores, que en Valencia, del 10 al 25 de Mayo próximo se celebrará la XVII Feria Muestrario Internacional cuyo desarrollo es mayor cada año. Interesa a grandes y pequeños industriales presentar allí sus productos. Las tarifas de ocupación de locales son las más económicas de Europa; las Compañías de ferrocarriles y navieras, tienen concedidas tarifas especiales reducidas para mercancías y viajeros. Esto hace que la visiten miles de compradores y este año, por los datos adquiridos, será enorme la concurrencia. Recomendamos en bien de los mismos interesados, escriban a la Secretaría del Comité de la Feria Muestrario de Valencia, apartado número 132 y les facilitarán toda clase de datos y las Cédulas para pedir los billetes de ida y vuelta a precio reducido.

Lea EL LUCHADOR

Información del Gobierno Civil

LA HUELGA DE ONIL HA QUEDADO SOLUCIONADA

El gobernador civil al recibir hoy a los periodistas les ha manifestado que había terminado el conflicto obrero de Onil y que se venía manteniendo injustificadamente por un grupo, contra las obreras de las fábricas de muñecas.

Ha dicho el señor Chacón de la Mata haber podido comprobar que eran las propias autoridades las que alimentaban el estado de inquietud; los hijos de los guardias municipales eran los encargados de agredir a las obreras que querían acudir al trabajo, y el juez municipal y el alcalde, ponían inmediatamente en libertad a los que por coacción, detenía la guardia civil.

Ha seguido diciendo el gobernador que ha podido comprobar que el juez Municipal, Juan Francés es un significado dirigente comunista y estaba de acuerdo con los huelguistas para mantener el desorden. Llegaron por dos veces los huelguistas a cortar los hilos telefónicos, sin que se castigara a los detenidos por este delito. Ha comprobado que los guardias municipales estaban también de acuerdo ayudando a la huelga.

En vista de ello dispuso la clausura de la Casa del Pueblo y la detención de la directiva; que fueran desarmados los guardias municipales para cu-

yo uso de pistola no tiene licencia, y que los detenidos todos fueran conducidos a la cárcel de Alicante.

Después de estas medidas fué a Alcoy y al regreso volvió a Onil, donde encontró que los obreros retiraban el oficio de huelga que tenían presentado.

Hoy le ha comunicado la guardia civil que se han reintegrado todos al trabajo.

UNA MANIFESTACION EN CASTALLA

El alcalde de Castilla comunica que pacíficamente se desarrolló la manifestación de los obreros parados en número de 200, que fueron a la alcaldía donde una comisión visitó al alcalde para pedirle trabajo.

El alcalde informa que la situación de estos obreros es realmente angustiosa.



Ateneo de Alicante Exposición de Pinturas EMILIO VARELA Entrada libre de 7 a 9

Cartelera de espectáculos

PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL

A las 10,30 Espectáculos de variedades.

MONUMENTAL

Cine desde las 6,30. «El canto del ruiseñor».

IDEAL CINEMA

Cine desde las 6,30. «Vivamos hoy».

CENTRAL CINEMA

Cine desde las 4. «Teneros de Sleepings».

PARA MAÑANA

TEATRO PRINCIPAL

A las 10,30 Espectáculos de variedades.

MONUMENTAL

Cine desde las 5. «El canto del ruiseñor».

IDEAL CINEMA

«Vicamos hoy».

CENTRAL CINEMA

Cine desde las 6. «El edívino».

Dr. Francisco Soler

Facultades de España y Estados Unidos (N. A.) Enfermedades de los niños y de la matriz; asistencia y partos. — Méndez Núñez, 4.

Lea V. El Luchador

Audiencia

LA VISTA DE AYER

Ayer mañana, y ante el Tribunal de Urgencia, se celebró la vista de una causa instruida por el Juzgado de Alcoy, contra Benjamín Monerri y doce más, sorprendidos por la policía en Alcoy, el día 12 de Marzo pasado, cuando celebraban una reunión que se estimó ilegal, en una casa de la Avenida del 14 de Abril, de dicha ciudad.

En el acto del juicio moral, la prueba fué totalmente favorable para los procesados, quedando demostrado que no existió tal reunión ni forma de delito alguno, por lo cual el teniente fiscal señor Brú, que representaba al Ministerio público, retiró la acusación contra los procesados, Benjamín Monerri, Pascual Llino, Gonzalo Bon, Francisco Vilaplana, Francisco Liópis, Cipriano Ballester, Salvador Liópis, Ernesto Vilaplana, Amando Cerdá, Pablo Martínez, Fidel Llorens, Enrique Liópis y Francisco Terol que quedaron en libertad seguidamente.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Procedente del Juzgado de Alcoy se verá mañana, en esta Audiencia por el Tribunal de Urgencia, una causa contra Eleuterio Segura y 9 más por el atentado contra el Orden público. Abogados: señores Mira y Gomariz.

Y otra del Juzgado Sur de esta capital, por corrupción de menores contra Carmen Ferrer.

Abogado, señor López Lloret. Procurador, señor Fenoll.

Cartera de Sociedad

En el correo de mañana llegará a Alicante don Luis Jiménez Astia.

—Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro compatriota don José Martínez Martín, maestro nacional con residencia en Barcelona.

—Ha experimentado una ligera mejora en su grave dolencia la virtuosa madre del diputado don José Ruiz Pérez Aguilá.

Lo celebramos y deseamos su rápido y total restablecimiento.

—Ayer ha contraído matrimonio el joven médico ovetense don Antonio Morellón con la bellísima señorita alicantina Rosario Masía.

Apadrinaron a los contrayentes la madre de la novia, esposa del exgobernador civil de Valladolid don José Guardiola Ortiz y el padre del novio.

Los nuevos esposos han salido para Madrid donde tiene el novio fijada su residencia profesional.

Deseamos muchas venturas en su nuevo estado e los jóvenes esposos.

—Concedido el mes de licencia por enfermo que tenía solicitado mañana marcha a Murcia el secretario de este Gobierno Civil don Manuel Fernández Reyes.

—El próximo día 21 de este mes contraerán matrimonio en Villena la bella señorita Clara Bonastre con el joven comerciante don Juan Requeno Bonastre, estimado amigo nuestro.

—Se halla enfermo de una afección gripal nuestro estimado compañero en la Prensa don Manuel de Elizacín.

—Para el próximo día 25 del corriente ha sido concertada la boda de la bellísima y distinguida señorita Conchita de Iru, hija del cajero de la Sucursal del Banco de España don Leopoldo, con don Enrique Tindón director de la Sociedad de Aguas de Alicante.

—En avión regresó de Barcelona acompañada de su distinguida cuñada, la gentil y simpática señorita Antonita Martínez.

—Mañana marcha a Madrid, a posesionarse del puesto al que ha sido trasladado en el Ministerio de Agricultura, el funcionario de este Gobierno Civil, querido amigo nuestro don Enrique Pasarón y García de la Resilla.

—SE ALQUILA local para almacén o garage.

Razón: Doctor Gadea, 5 bajo.

Sucesos

HURTO

José Pujalte Gómez, ordinario de Aspe, denuncia que del camión que conduce y en ocasión de que se hallaba parado en la plaza de Gabriel Miró, le han sustraído varios paquetes de mercadería y libros, ignorando quienes hayan podido ser los autores del hecho.

¿SE LE PERDIO UN PAQUETE?

Rafael Carratalá Pérez y Vicente Velázquez Aznar han entregado en la Comisaría un paquete conteniendo 59 cartuchos de pistola, de varios calibres, que encontraron en la falda del castillo de Santa Barbara.

LOS CARINOSOS

Por su esposa María Palap Molina, ha sido denunciado José Llorca Camarasa, que la maltrató de palabra y obra.

Entradas

G. G. Laferrere, francés, de Orán con pasajeros, de LAMAINERE.

Exchange, americano, de Pámano con carga en tránsito, de FLORES.

Calderón, inglés, de Cartagena, co descarga de Liverpool y Glasgow, de PELA.

Ayala Mendí, español, de Bilbao Almería, con carga general, de GUARDIOLA.

Silvia Tripovich, italiano, de Cartagena, con descarga de Casablanca y Tánger, de PELA.

Procida, alemán de Málaga, co descarga de Hamburgo, de BAQUIRA KUSCHE.

DESPACHADOS

G. G. Laferrere, francés, para Marsella, con pasajeros de LAMAINERE.

Calderón, inglés, para Barcelona Liverpool y Glasgow, con carga general, de PELA.

Exchange, americano, para Málaga New York, con carga general, de FLORES.

Ayala Mendí, español, para Valencia, Sagunto, Palma de Mallorca, Tarragona y Barcelona, con carga general, de GUARDIOLA.

Silvia Tripovich, italiano, para Valencia, Marsella, Génova, Livorno Trieste y Susak, con carga general, de PELA.

Procida, alemán, para Valencia Barcelona y Génova, con carga general, de ABQUERA KUSCHE.

Campas, español, para Tonypse, de la CAMPASA.

CAZADORES!

Las mejores municiónes y accesorios de Caza — Escopetas, garantizadas a toda prueba, se venden en Armería Esteve, calle Sagasta, 5

EL LUCHADOR LEA USTED

Colegio de San José

El más antiguo y el más modernamente instalado de Alicante.

1.ª y 2.ª enseñanza

INTERNADO PARA AMBOS SEXOS

Preparación para ingreso, por oposición en el

Magisterio:

Amplio local, en el PARQUE DE CANALEJAS

frente al mar, en el más bello lugar de Alicante

PROBADO

Coñac Martorell



PAPEL DE FUMAR BAMBÚ

Lea EL LUCHADOR

LA COMISION

2008. Ministerio de Cultura

# Las sin fortuna "Afortunadas"

Por W. ANDRADE LARREGUI

Protesta, indignado, el pueblo. ca-  
narbí del propósito del Gobierno de  
establecer en aquellas islas campos de  
concentración de vagos y maleantes.  
Razón existe en el vehemente repudío  
de ese trozo español enfríaado  
en el mar, porque convertido en co-  
lector de los detritus sociales de su  
patria, habría de ver mermada bien  
pronto la corriente peregrina de en-  
fermos, advenidas de todos los cua-  
drantes, que significa curso aurífero  
vitalizador, hoy más necesario que  
nunca, por la lesiva postergación que  
viene sufriendo el comercio bananero  
en los mercados del Continente.

Comienza a tener eco en la Pen-  
ínsula madrileña el vigoroso grito pro-  
testante salido del bucólico país que  
las olas bravas embisten, oliéndolo  
de espumas y algas. Y es preciso que  
se difunda cuanto sea posible el co-  
nocimiento del sólido motivo en que  
Canarias fundamenta su oposición a  
ser depósito de tales «escorias»...

Se impone la obra fecunda y jus-  
ticiara de divulgar que a ninguna  
provincia española puede herir tan  
mortalmente el asentamiento de ese  
«aprisco» como a aquella que pasará  
por el mundo la nombrada de tierra-  
sanatorio.

No faltan localizaciones en la car-  
ta africana más adecuadas al estable-  
cimiento de esas penitenciarias o  
«campos carcelarios». Es, ahí, en el  
Continente Negro, donde encajan a  
maravilla esos campamentos de hom-  
bres venenosos y contaminadores...

Librese al archipiélago de Las Afor-  
tunadas sin fortuna de ese nuevo cu-  
golpe asestado sobre los costillares  
de su Hacienda, desea como Clavieño.  
Evítase, además, esa afrenta al pue-  
blo pundonoroso de aquellas islas que  
son puna del ingente pebetero  
del Teyde; a aquel país semititante,  
preñado la maravillas en contraste  
con desolaciones saharianas, cuyas pe-  
culares condiciones sanitarias de su  
Costera famosa lo hacen punto  
confluente de todos los sufridores mo-  
netizados del mundo, que a él acuden

ansiosos como a fuente de vida, va-  
ciando sus bolsas pléreas a cambio  
de la promesa halagüeña que parece  
aletear en aquel «carenero» de uni-  
versal celebración.

Que desaparezca la amenaza que  
hoy bate sus alas lóbregas de cuervo  
sobre escenario tan impregnado de  
magia, tan encendido en el coros de  
su volcán, tan lleno de trazos pictó-  
ricos magistrales, tan repleto de mag-  
nificencias pasmantas que es fama  
que el gran naturalista Humboldt pu-  
siese de rodillas, para hacer oración  
ante el esplendor inusitado de aque-  
lla Naturaleza puesta en la encrucija-  
da de tres caminos continentales.

Que Canarias pueda seguir conser-  
vando su alma española, no obstante  
la fuerte sugestión de las Libras que  
le hablan en inglés...

W. ANDRADE LARREGUI

## Unión Patronal de Alicante

**Junta general extraordinaria**

Por disposición de la Presidencia y  
a petición de varios señores socios de  
esta entidad se convoca a junta gene-  
ral extraordinaria, en «unicia» con-  
vocatoria que tendrá lugar en nuestro  
domicilio social el sábado día siete  
del corriente a las siete y media de  
la tarde, para tratar del siguiente

**ORDEN DEL DIA**

1.º Lectura, discusión y aprobación  
del acta anterior.

2.º Dar cuenta de la petición que  
formulan varios señores socios del  
ramo de Comercio en general en el  
sentido de que se establezcan varios  
días de fiesta durante el año y acordar  
lo que proceda.

3.º Ruegos y preguntas.

Se recomienda la puntual asisten-  
cia.

Alicante 5 de abril de 1934.—El  
Secretario, Ismael Gallar Martínez.

## Propague El Luchador

## Concurso Taquigráfico

### Asociación Taquigráfica de Alicante

#### PREMIO VALENCIA (EXTRAORDINARIO)

UNION TAQUIGRAFICA VALEN-  
CIANA, con objeto de impulsar el  
desarrollo de grandes velocidades ta-  
quigráficas en Alicante, Castellón y  
Valencia, y estimular la formación de  
taquigrafos profesionales de máxima  
idoneidad, instituye el concurso ta-  
quigráfico denominado «Premio Va-  
lencia», con arreglo a las siguientes:

**BASES**

- 1.º — El «Premio Valencia» consis-  
te en una copa de plata y un diploma  
de Unión Taquigráfica Valenciana, y  
se adjudica al concursante que gane  
tres veces la prueba anual que se in-  
dica en la base siguiente.
- 2.º — La prueba consistirá en un  
dictado, durante 10 minutos, a una  
velocidad que oscilará entre la míni-  
ma de 150 y la máxima de 160 pala-  
bras por minuto.
- 3.º — Cada concursante que se cla-  
sifique vencedor en la prueba recibirá  
250 pesetas en metálico y un oficio de  
Unión Taquigráfica Valenciana,  
acreditando su situación respecto del  
«Premio Valencia».
- 4.º — La prueba se celebrará una  
vez todos los años, en cualquier do-  
mingo del mes de abril, previo acuer-  
do de la Junta Directiva de Unión  
Taquigráfica Valenciana.
- 5.º — Unión Taquigráfica Valenciana  
anunciará la celebración de dicha  
prueba con un mes, cuando menos,  
de antelación, en toda la prensa pro-  
fesional de Alicante, Castellón y Va-  
lencia, y, tantas veces como estime  
conveniente, en los periódicos diarios  
que acuerde.
- 6.º — Se concederá un plazo de 4  
horas para la traducción del ejercicio,  
reservándose el Tribunal la facultad  
de prorrogar durante media hora co-  
mo máximo dicho plazo.
- 7.º — Al acabar el trabajo, los con-  
cursantes deberán entregar, junta-  
mente con la traducción, las cuartilla-  
s taquigráficas, previamente sella-  
das por el Jurado.
- 8.º — Podrán tomar parte en este  
concurso todos los socios de las enti-  
dades taquigráficas de Alicante, Cas-  
tellón y Valencia, que lleven en las

mismas un año consecutivo, por lo  
menos, de antigüedad.

Ambos extremos habrán de ser cer-  
tificados por la entidad a que perte-  
nezca el concursante, cuyo documento  
se enviará a la Secretaría de Unión  
Taquigráfica Valenciana, juntamente  
con la inscripción a la prueba. Los  
socios de U. T. V. quedan dispensa-  
dos de esta tramitación, pues la ad-  
misión al concurso presupone aque-  
llas condiciones.

9.º — El dictado habrá de ser de  
un texto parlamentario elegido al azar  
por los concursantes, entre varios que  
habrá sobre la Mesa.

10.º — Toda traducción que no te-  
niendo falta gravísima incurra en  
más de cinco graves ha de ser recha-  
zada.

11.º — El Jurado de la prueba se  
compondrá de un mínimo de cinco  
individuos o de un máximo de siete.  
Forman parte de esta Jurado los  
señores siguientes:

El Profesor de Taquigrafía de la  
Escuela de Artes y Oficios, de Valen-  
cia;

El Profesor de Taquigrafía de la  
Escuela de Altos Estudios Mercanti-  
les, de Valencia;

El Presidente de Unión Taquigrá-  
fica Valenciana o persona en quien  
delegue, de acuerdo con la Junta Di-  
rectiva, que actuará de Secretario;

Un taquigrafo de prensa, de Valen-  
cia;

Un representante de los taquigrafos  
de Alicante y un representante de los  
taquigrafos de Castellón.

La Junta Directiva de Unión Ta-  
quigráfica Valenciana designará a la  
persona que ha de completar el máxi-  
mo de siete.

Si para constituir el Jurado no se  
lograra reunir el mínimo de cinco in-  
dividuos fijado, la U. T. V. completa-  
rá, con elementos de su seno, dicho  
mínimo.

12.º — El fallo del Jurado, que será  
inapelable, deberá hacerse público  
dentro de un plazo máximo de 48  
horas, contadas desde la última con-  
cedida para la traducción y entrega  
de los trabajos.

13.º — El «Premio Valencia» se otor-  
ga una sola vez a una misma perso-  
na. Por lo tanto, cada concursante  
que lo obtenga, no puede nuevamente  
volver a actuar en esta prueba.

**DIS POSICION ADICIONAL**

El concursante que habiéndose cla-  
sificado en esta prueba tomara par-  
te en otra de mayor velocidad, aun

cuando la ganara, conserva, no obstan-  
te, el derecho a optar al «Premio Va-  
lencia».

(Aprobado en sesión de Junta Di-  
rectiva de fecha 23 de noviembre de  
1933).

Por acuerdo de la Junta Directiva  
de UNION TAQUIGRAFICA VALEN-  
CIANA, en su sesión celebrada el día  
10 de marzo del corriente año, la  
prueba a que se refieren las anterior-  
es Bases tendrá lugar el domingo  
día 29 de abril a las 10 de la mañana  
en los locales de la mencionada En-  
tidad, calle de Caballeros, 30, entrepi-  
so, Valencia.

**ALQUILO**  
planos y autoplanos  
desde cinco pesetas mensuales  
**CASA ENRIQUE PASCUAL**  
Plaza E. Chapi 4  
ALICANTE

**Doctor Alfonso M. de Santaolalla**  
Enfermedades de la sangre, de la nutri-  
ción (diabetes, reumatismo, gota)  
e infecciosas. Glandulas de secreción  
interna.  
Laboratorio de Análisis Clínicos  
San Fernando 46, ALICANTE  
Consulta de 11 a 2.

**DOCTOR**  
**ESPUCH VIDAL**  
del Hospital Provincial  
**NARIZ-GARGANTA-OIDOS**  
Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º  
Frente a la estatua de Maimonave  
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

**Gran Hotel Samper**  
Comedor de primer orden  
Habitaciones al mar  
American-Bar, Cafe  
Paseo de los Martires, 11  
ALICANTE

**DOCTOR**  
**F. Fajardo Guardiola**  
MÉDICO ODONTÓLOGO  
Enfermedades de la boca y diente  
Consulta de 10 a 1 de 4 a 6  
Sagasta 59, ALICANTE

**Linea de automoviles**  
**Elche-Alicante**  
**SALIDAS**

DE ALICANTE	DE ELCHE
8	8,15
11	9
12,15	12,15
15,30	14,30
17	15
6,30	6,30

Administraciones: Elche, Plaza Ma-  
yor.—Alicante, Calle Villegas nú-  
mero 2 antigua Diputación.

**DOCTOR**  
**Federico Sellés Miquel**  
EX ALUMNO DEL HOSPITAL  
ST. LOIS DE PARIS  
Consulta exclusiva de enfermeda-  
des de la Piel y Secretas.  
De 10 a 1 y de 6 a 7  
Plaza de Castelar, 1, enf.º.— Alicante

**DOCTOR**  
**Juan M. Santaolalla**  
Enfermedades del corazón y  
Pulmones  
Del Hospital Provincial y de la  
Beneficencia municipal  
Consulta todos los días, excepto los  
domingos, de diez a una  
SAN FERNANDO 4

Lea El Luchador

**NO DEJE DE EXAMINAR  
EL CAMIÓN  
CHEVROLET  
1934  
3 1/2 TONELADAS  
CARGA BRUTA**

CONCESIONARIOS:  
**Arques y Bonmatí, L. da**  
ALICANTE

**LA G R I C U L T O R E S !**  
AZUFRES... SULFATOS... INSECTICIDAS...  
COLA «TANGLEFOOT» PARA ALMENDROS  
los vende en inmejorables condiciones de calidad y  
precios la casa DESIDERIO REIG, Droguería,  
Bailén, 10, ALICANTE.

**BEBED**

**COÑAC MARTORELL**

**CENTRAL CINEMA**

PARA HOY

**“TENORIOS DE SLEEPING”**

Sesión de 6 tarde en adelante

**Hotel URZAY**

INAUGURADO 15 ABRIL 1933

Edificio completamente nuevo y tres fachadas

80 Habitaciones: 10 con cuarto baño  
: Gran confort: Todos los adelantos :  
: modernos :  
Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía  
**PENSION DESDE 10 PESETAS**  
**MADRID**  
NGHLIS POKENES ON PARLE FRANCAIS

**F A Ç A D I N**

Insuperable pintura al agua, especial para exteriores.  
Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con el «FACADIN»  
puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucos  
mortero, ladrillo, madera molde, etc.  
Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de  
Desiderio Reig.—ALICANTE

Visite usted las oficinas de  
**GAS ALICANTE**  
y pida presupuestos  
de instalaciones

**IDEAL**

PARA HOY

**“Vivamos hoy”**

Sesión de 30 en adelante

## Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el

**BARNIZ NEGRO «TIMON»**

para guarda barro y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

**BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO**

Precios: Bote de 1 kilo, 7,50 pesetas. Bote medio kilo, 4,00 pesetas.  
Bote de cuarto de kilo, 2,25 pesetas.  
El impuesto del timbre a cargo del comprador.

**Desiderio Reig Payá, Bailén, 10**  
ALICANTE  
Teléfono 2023

**CON 100 ptas**

**CONTRIBUIREMOS PARA QUE VD. TENGA UN BUEN RECEPTOR DE RADIO**

Usted posee un receptor universal del que no está satisfecho ni poco ni mucho. Tal vez el citado receptor tiene uno o dos válvulas fundidas o alguna avería importante.

No importa. Nuestros Representantes Oficiales le abonarán por el 100 pesetas, facilitándole a cambio un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» para ondas cortas y largas, tipo 834, cuya diferencia de precio podrá usted pagar fácilmente en pequeños plazos.

Aproveche esta oferta excepcional que jamás volverá a ser hecha, y tendrá usted un receptor de radio para hoy y para mañana, respaldado por la garantía técnica de los Laboratorios Philips por su organización de Delegaciones y Representantes Oficiales en todos los puntos de España, y por sus Talleres Oficiales de Servicio Técnico establecidos en distintas poblaciones.

Visite hoy mismo al Representante Oficial Philips más próximo que le empleará más detalles.

**PHILIPS** A «SUPERINDUCTANCIA»  
ONDAS CORTAS Y LARGAS

**Antonio Arques Chaques**  
Plaza Gbarci Miró, 5  
ALICANTE

**Supel-Inductancia**

El mejor purgante Aguas de **CARABAÑA** Depurativa Antibiótica antipéptica

**Jabón de Sales de Carabaña**  
Medicinal y de tocador.—El mejor para las afecciones de la piel  
Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25  
Pedidos: Hijos de R. Chavarrí, L. cañad, 12, Madrid  
De venta en perfumerías y Droguerías

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA**

Préstamos amortizables Primera hipoteca a largo plazo (hasta 50 años) so-  
luciones rústicas y urbanas, hasta el 50 por 100 de su valor reembolso-  
a voluntad. Interés 6,50 por 100.—Préstamos especiales para el fomen-  
to de la construcción de poblaciones importantes.

Gestiones para la compra de Cédulas Hipotecarias al 4/5, por 100 privile-  
giadas con el carácter de Efectos Públicos, cotizables como valores del Es-  
tado. Apoderamientos gratuitos para los prestatarios de provincias.

Informes gratis y folletos a quien los solicite.

DIRECCION: Paseo de Garay, 3, (frente al Puente Nuevo).  
TELEFONO 1339.— MURCIA

Para informes y demás detalles dirigirse a Francisco Bas, —Belando 30, 1.º  
ALICANTE

**Resurrección del cabello**

Con la **LOCION CAPILAR «URANIA»**

Con un solo frasco, es suficiente para limpiar la la cabeza de caspa y grasa, contener la caída del pelo y que en los calvos empiece a nacer nuevamente.

Recomendado por la Ciencia médica.  
Depósito y Venta: Droguería Desiderio Reig, calle Bailén, 10.

**Escuela Modelo**

Fundada en 1887.  
Calderón de la Barca 24 y Juan de Herrera 8.  
Clases graduadas para niños y niñas.  
Clases al aire libre.  
Edificios especialmente construidos para colegio.  
Grandes patios para esparcimiento de los alumnos.  
Museo. Biblioteca escolar. Gabinete de Física, Química e Historia Natural.  
Cinematógrafo

**LEA V. ESTO**

**Casa Huesca, Sagasta 16 y Castaños, 3**

Vea en el interior de esta casa la sección económica en todas clases de calzados que realiza por final de inventario, a los precios siguientes:

Zapatos caballero	desde 12 pesetas en adelante
« señora	« 6 « « «
« niñas mayores	« 2 « « «
« niños	« 2 « « «
« chicos	« 1,50 « « «
Zapatillas material	« 3 « « «
Sandalias	« 2 « « «

**Cajade caudales**

CONTRA  
**ROBO - INCENDIO**  
**BERRUMBAMIENTOS**

MARCA **Rudy Meyer**

Pida detalles y precios a  
**J. ALONSO MALLOL-Rafael Terat, 7. ALICANTE.**

**El mejor purgante Aguas de CARABAÑA** Depurativa Antibiótica antipéptica

**Jabón de Sales de Carabaña**  
Medicinal y de tocador.—El mejor para las afecciones de la piel  
Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25  
Pedidos: Hijos de R. Chavarrí, L. cañad, 12, Madrid  
De venta en perfumerías y Droguerías